

Esra Özmen (1991–) - Erster Studienabschluss mit Rap

Die Rapperin mit dem Künstlerinnennamen EsRap war die Erste in ihrer Familie, die maturierte. Danach wollte Özmen Juristin werden, um für Gerechtigkeit eintreten zu können, jedoch kam ihr eine Musikerinnen-Karriere dazwischen. 2016 gelang der Künstlerin der erste Studienabschluss mit Rap an der Akademie der Bildenden Künste. Davor musizierte sie schon von klein auf gemeinsam mit ihrem Bruder in türkischer und deutscher Sprache. Die erfolgreichen Reime des Geschwisterpaars gaben der beginnenden „migrantischen“ Wiener-Rap-Szene rund um die Jahrtausendwende entscheidenden Auftrieb. Aufgewachsen sind die beiden in einer Arbeiter*innenfamilie in Wien Ottakring, in der Gegend rund um das Kulturzentrum „Brunnenpassage“, wo Özmen seit 2019 den ersten Rap Chor leitet.